

à l'occasion de sa nomination en qualité de membre de la Classe des Sciences de la Koninklijke Vlaamsche Academie voor Wetenschappen, Letteren en Schoone Kunsten van België.

*Bibliothèque.* — Nous avons reçu de M. F. SILVESTRI, 1 brochure et de M. A. D'ORCHYMONT, 3 brochures. (*Remerciements*).

— Au nom de M. F. M. CARPENTER, M. LAMEERE met à la disposition des membres présents quelques separata d'une notice nécrologique consacrée à l'entomologiste russe A. V. MARTYNOV.

*Travaux pour les Bulletin et Annales.* — L'Assemblée décide l'impression des travaux contenus dans ce fascicule.

*Communications.* — M. BURGEON montre une boîte renfermant les principales espèces de Sauterelles migratrices africaines et leurs larves; notamment: *Nomadacris septemfasciata* et *Locusta migratoria* phase *migratorioides*. Notre collègue s'étend sur le mode de vie des Sauterelles migratrices et décrit, spécimens à l'appui, les caractères aussi bien de morphologie que de coloration, qui différencient chez une même espèce, la phase solitaire de la phase grégaire.

— M. LELEUP fait circuler un tube contenant trois Chernètes ou Pseudoscorpions recueillis sur une Mouche, au quartier des Etangs de Saint-Josse (Bruxelles), le 27-VI-1938.

— M. LESTAGE s'élève contre la suppression du nom générique *Polymitarcys* EATON, 1868 (Ephéméroptère) employé jusqu'en 1926, au profit de *Ephoron* WILLIAMSON, 1802, ce qui amène le changement de nom de la famille des *Polymitarcidae* en celle des *Ephoronidae*. S'appuyant sur la nervation, M. LESTAGE croit pouvoir démontrer qu'il s'agit de deux genres différents. Une note sera publiée à ce sujet.

— M. SEYDEL fait circuler deux registres contenant une abondante documentation photographique, consacrée aux premiers états des Lépidoptères Hétérocères du Congo belge, fruit de seize années de recherches et d'élevages.

— M. SOENEN montre des Hyménoptères capturés à Torgny: *Psammophila hirsuta* SCOPOLI et *Psammophila affinis* KIRBY.

— M. FRENNET entretient l'assemblée de ses chasses aux environs de Malmédy et à Losheimergraben. Il signale quelques bonnes captures qui sont reprises dans une note publiée plus loin.

— La séance est levée à 18 heures.

## Guillaume Severin

(1862-1938)

PAR

A. LAMEERE

Notre ancien collègue, Guillaume SEVERIN, est mort inopinément le 23 juillet dernier, âgé de 76 ans, à Saint-Idesbald; bien que, avant sa mise à la retraite comme Conservateur au Musée d'Histoire naturelle pour cause de limite d'âge, il ait abandonné notre Société, les services qu'il a rendus à l'Entomologie dans notre pays sont trop importants pour que nous ne lui apportions pas ici un hommage ému.

G. SEVERN, né à La Haye, était dessinateur industriel ornemental à Liège, lorsque sa santé, momentanément ébranlée, le mit en rapport avec le Dr Ernest CANDEZE; notre illustre collègue lui conseilla pour guérir d'excursionner le plus possible en plein air et l'engagea, afin de donner un but à ses promenades à la campagne, de s'intéresser aux Insectes: c'est ainsi que G. SEVERIN devint entomologiste et commença à s'occuper des Coléoptères; il fit même paraître en 1889 dans nos Annales un *Catalogue des Gyrinides*. Sur la recommandation du Dr CANDEZE et d'Edmond DE SELYS LONGCHAMPS, qui avaient pu apprécier ses mérites, il fut nommé, lors de la démission d'Alfred PREUDHOMME DE BORRE, aide-naturaliste au Musée, puis, promu conservateur de la section des Articulés. Il remplit ces fonctions avec une remarquable intelligence de ses devoirs et avec un inlassable dévouement. Sous son excellente administration, et grâce à son zèle éclairé, les collections firent de sérieux progrès, et il contribua pour beaucoup à nous amener de nouveaux adeptes à l'Entomologie. On lui doit notamment la création des collections éthologiques d'Insectes indigènes, pour la formation desquelles il se livra pendant des années à l'exploration du pays.

Il s'intéressa vivement à la mise en œuvre des Congrès internationaux d'Entomologie et fut le secrétaire du premier d'entre eux, qui se tint

à Bruxelles en 1910. Ses relations avec l'étranger lui permirent de décider les différents Musées d'Europe à communiquer leurs collections aux chercheurs. Ce fut lui aussi qui assumait la tâche de réunir des collaborateurs pour la rédaction du *Catalogue des collections d'Edmond de Selys Longchamps* et de mener à bien la publication de ce précieux recueil.

G. SEVERIN put aussi consacrer une partie de son activité à notre École de Médecine tropicale, où il enseignait aux Docteurs qui se préparaient à aller au Congo les notions d'Entomologie nécessaires à leur mission.

A partir du moment où il fut nommé au Musée d'Histoire naturelle, il se consacra entièrement à ses fonctions administratives, et il ne publia plus que quelques mémoires d'Entomologie appliquée, en qualité de Membre du Conseil supérieur des Eaux et Forêts.

Doué d'une grande intelligence, d'un sens pratique très développé, à la fois dessinateur et musicien, et d'un caractère primesautier, il s'était acquis l'affection de tous les entomologistes ; nous conserverons de lui le meilleur souvenir.

